



Suivre le Christ exige humilité et charité

Quand le Seigneur nous dit dans l'évangile : Si quelqu'un veut marcher derrière moi, qu'il renonce à lui-même (Mc 8,34), nous trouvons qu'il nous commande une chose difficile et nous considérons qu'il nous impose un lourd fardeau. Mais si celui qui commande nous aide à accomplir ce qu'il commande, cela n'est pas difficile.

Où devons-nous suivre le Christ, sinon là où il est allé ? Or, nous savons qu'il est ressuscité et monté aux cieux : c'est là que nous avons à le suivre. Il ne faut certainement pas nous laisser envahir par le désespoir, car, si nous ne pouvons rien par nous-mêmes, nous avons la promesse du Christ. Le ciel était loin de nous avant que notre Tête y soit montée. Désormais, si nous sommes les membres de cette Tête, pourquoi désespérer de parvenir au ciel ? Pour quel motif ? S'il est vrai que sur cette terre tant d'inquiétudes et de souffrances nous accablent, suivons le Christ en qui se trouvent le bonheur parfait, la paix suprême et l'éternelle tranquillité.

Mais l'homme désireux de suivre le Christ écoutera cette parole de l'Apôtre : *Celui qui déclare demeurer dans le Christ doit marcher lui-même dans la voie où lui, Jésus, a marché* (1Jn 2,6). Tu veux suivre le Christ ? Sois humble, comme il l'a été. Tu veux le rejoindre dans les hauteurs ? Ne méprise pas son abaissement.

En péchant, l'homme avait couvert sa route d'obstacles, mais celle-ci fut aplanie lorsque le Christ l'eut foulée à sa résurrection et qu'il eut fait d'un étroit sentier, une avenue digne d'un roi. L'humilité et la charité sont les deux pieds qui permettent de la parcourir rapidement. Tous sont attirés par les hauteurs de la charité, mais l'humilité est le premier degré qu'il faut monter. Pourquoi lèves-tu le pied plus haut que toi ? Tu veux donc tomber et non monter ? Com-

mence par la première marche, c'est-à-dire l'humilité, et déjà elle te fait monter.

Voilà pourquoi notre Seigneur et Sauveur ne s'est pas borné à dire : Qu'il renonce à lui-même, mais il a ajouté : Qu'il prenne sa croix et qu'il me suive (Mc 8,34). Que signifie : Qu'il prenne sa croix ? Qu'il supporte tout ce qui lui est pénible, c'est ainsi qu'il marchera à ma suite. Dès qu'il aura commencé à me suivre, en se conformant à ma vie et à mes commandements, il trouvera sur son chemin bien des gens qui le contrediront, qui chercheront à le détourner, qui non seulement se moqueront de lui, mais le persécuteront. Ces gens-là ne se trouvent pas uniquement parmi les païens qui sont hors de l'Église ; il s'en trouve même parmi ceux qui semblent être dans l'Église, si on les juge de l'extérieur. Mais ils lui sont bel et bien étrangers, en raison de leurs actions mauvaises.

Tout en se glorifiant du seul nom de chrétien, ils persécutent sans cesse les bons chrétiens. Dès lors, si tu désires suivre le Christ, porte sa croix sans plus attendre et supporte les méchants sans te laisser abattre.

Le Seigneur a dit : Si quelqu'un veut marcher derrière moi, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive. Si donc nous voulons mettre ceci en pratique, efforçons-nous, avec l'aide de Dieu, de faire nôtre cette parole de l'Apôtre : *Lors donc que nous avons nourriture et vêtement, sachons être satisfaits. Il est à craindre que si nous recherchons plus de biens terrestres qu'il ne nous en faut, dans l'intention de nous enrichir, nous ne tombions dans la tentation, dans le piège du démon, dans une foule de convoitises insensées et funestes, qui plongent l'homme dans la ruine et la perte* (1Tm 6,8-9).

Saint Césaire d'Arles (470-542)

RENTRÉE PAROISSIALE

DIMANCHE 6 OCTOBRE 2024 A 10H30

EGLISE SAINT SYMPHORIEN DE FONDETTES

La messe de rentrée paroissiale sera suivie d'un **VERRE DE L'AMITIÉ**,

Puis un **DÉJEUNER PARTAGÉ** sera servi à l'École Notre-Dame,

23 rue Alfred de Musset – Fondettes

Rentrée des servants de messe et servantes d'assemblée



Ce samedi 14 septembre, 18 servants d'autel, et 14 servantes d'assemblée se sont retrouvés au presbytère autour du Père Bruno Guicheteau, de Mériadec Roze et Cécile Bersonnet, pour des temps d'échanges, de découverte et de convivialité..

Après un chant de louange dans la cour du presbytère, au son de la guitare, chaque enfant s'est présenté. Ce fut l'occasion d'accueillir avec joie les nouveaux.

Nous sommes ensuite entrés dans l'église pour une petite révision des gestes appropriés et pour découvrir les objets liturgiques. Patène, calice, navette, et autre pétoches, n'auront plus de secrets pour eux.

Le père a rappelé à chacun l'importance de leurs rôles pendant les célébrations.

Les garçons ont poursuivi leur enseignement dans l'église, tandis que les demoiselles s'entraînaient à la lecture à haute voix au presbytère.

Nous avons clôturé cette rencontre par un goûter bien mérité sous le soleil, et une photo de groupe.



Réflexion:

Timor Oriental: plus de 97% de la population est catholique.

JOURNÉES DU PATRIMOINE
 DIMANCHE 22 SEPTEMBRE 2024
L'ORGUE BACH DE FONDETTES

Concert annoncé sur
FRANCE MUSIQUE
 Dimanche 15 septembre
 Emission «Bach et l'Orgue»
 de Corinne SCHNEIDER

16H Concert par l'Association FUNDETA
 ORGANISTE BACH PAR
MICHEL BOUVARD
 Organiste titulaire de St Sernin de Toulouse et de la Chapelle Royale de Versailles
 Réservations sur orgue-fondettes.eu ou sur place à partir de 15h. Prix : 15€ - 10€

Crédit Mutuel

Chers adhérents, chers amis de l'ONDF,
 Nous avons le plaisir de vous annoncer un événement exceptionnel qui se tiendra dans le cadre des Journées du Patrimoine.

Dimanche 22 septembre
 l'organiste de renommée internationale, Michel Bouvard, nous fera l'honneur de donner un concert unique sur le nouvel

orgue de Fondettes.

Cet événement promet d'être un moment inoubliable de musique et de partage. Michel Bouvard présentera lui-même son concert, qui sera retransmis sur grand écran dans l'église. De plus, Jean-Paul Pineau, président de l'association patrimoniale Fundeta, introduira ce concert par une présentation du monument historique.

Nous vous invitons dès maintenant à noter cette date dans vos agendas et à réserver vos places, car celles-ci sont limitées.

« Dieu marche avec Son peuple », tel est le titre choisi par le Pape François pour son message à l'occasion de la prochaine Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié (JMMR), qui sera célébrée le dimanche **29 septembre 2024.**

« Dieu marche avec Son peuple »
 110e journée mondiale du Migrant et du Réfugié

RENCONTRE DIOCÉSAINE

Dimanche 29 Septembre 2024
 Joué-Lès-Tours - Salle Jacques Brel (Rue de la Olla)

Tél. 06 68 92 27 29

- 9h30 : accueil
- 10h : célébration
- 12h : repas partagé
- 14h : animations et échanges

Les migrants sont une icône contemporaine de ce peuple en chemin, de l'Église en chemin et, en même temps, c'est en eux et en tous nos frères et sœurs vulnérables que nous pouvons rencontrer le Seigneur.

L'ASSOCIATION
 LES AMIS DES LANGUES ANCIENNES
 ORGANISE LE

CONCERT
 de l'Orient à l'Occident

sous la direction de
BACHIR CHAMI
 Baryton

Chants sacrés d'origine maronite, syriaque, juive, grecque orthodoxe, melkite, musulmane, espagnole, grégorienne et musiques de Saint-Saëns, Bellini...

facebook.com/ensemblemusicalpouirlapaix

DIMANCHE 13 OCTOBRE 2024 À 16H

À TOURS
 ÉGLISE SAINT-ÉTIENNE
 PLACE MICHELET
 participation libre

JOURNÉE DIOCESAINE
AUTOUR DES PERSONNES HANDICAPÉES

« Ensemble, bâtissons le royaume »

TOURS - DIMANCHE 13 OCTOBRE 2024

11h : MESSE à la cathédrale, animée par « Les amis de Jubilate »
 12h à 16h30 : PIQUE-NIQUE individuel tiré du sac à la MAISON DIOCÉSAINE, 13 rue des Ursulines à TOURS
 APRÈS-MIDI FESTIVE, louange, chants, animations ludiques

Journée OUVERTE à TOUS : personnes handicapées, familles, accompagnants, amis...

CONTACT : 06 85 25 17 07 - pastorale.handicap@catholique37.fr



Paroisse Bienheureuse Jeanne-Marie de Maillé

FONDETTES ■ LUYNES ■ SAINT-ROCH
PERNAY ■ SAINT-ETIENNE-DE-CHIGNY

PARCOURS
Alpha Classic

Entrez dans l'aventure intérieure

Faites l'expérience d'Alpha !



LIEU :

Salle paroissiale du Presbytère de Fondettes :
2, rue de la République - 37230 FONDETTES

HORAIRES :

De 20h à 22h.

LIEN YOUTUBE : le parcours Alpha c'est quoi ?
<https://www.youtube.com/watch?v=0VRzP3w yf1M&t=7s>

Premières réunions

Mardi 1er OCT - Quel est le Sens de la Vie ?

Mardi 8 OCT - Qui est Jésus ?

Mardi 22 OCT - Pourquoi Jésus est-il mort ?

La paroisse catholique Bienheureuse Jeanne-Marie de Maillé vous invite autour du thème :

"Quel est le sens de ma vie ?"

C'est quoi ?

- un temps convivial autour d'un bon dessert pour parler de vos questions sur le sens de la vie, de Dieu, des relations avec les autres.
- Une opportunité de découvrir ou redécouvrir les bases de la foi chrétienne dans un climat bienveillant et convivial.
- C'est informel, gratuit et sans engagement.

Pour qui ?

Ce parcours est uniquement réservé à tout le monde ! Chacun est accueilli de manière décontractée pour échanger, discuter, quels que soient ses opinions, son âge, sa religion. Aucune question n'est considérée taboue ou trop simple.

Comment ?

Chaque rencontre débute par un dessert partagé (les gâteaux sont super délicieux !). Il est suivi d'un court témoignage sur un thème. Puis chaque table échange sur le thème. Le parcours propose 12 soirées de ce type et un week-end thématique.

Jérusalem : Mise au jour d'un chemin que Jésus aurait emprunté

(Découverte approuvée par la Société d'archéologie biblique le 5 août 2024)

Des fouilles récentes à Jérusalem ont mis au jour des marches dissimulées depuis plus de 2 000 ans à la piscine de Siloé, reliées aux rues et aux pavés sur lesquels Jésus a marché il y a 2 000 ans.

Il s'agit d'un site archéologique et biblique très prisé dans la région, qui sera ouvert au public dans les mois à venir.

(Vatican)

Samedi 21 septembre 2024

- 14h30 :** Mariage de Pierre-Antoine ROBIN et Soline FOURNIER en l'église de Fondettes
- 15h45 :** Baptême de César LEPAGE à Fondettes
- 18h30 :** Messe en l'église de Saint-Étienne de Chigny—Vieux Bourg

Dimanche 22 septembre 2024 - 25° du Temps Ordinaire

- 10h30 :** Messe en l'église de Fondettes
- Intentions:** Pour les familles HÉRILLARD-PLOQUIN-BRISTEAU-BOUVREAU-BOILEAU
- Pour Odette CANDELA (†)
- BAPTÊMES** de Lyano FOURNY et de Charlotte et Raphaël REAU
- 16h00 :** Concert d'orgue par Michel BOUVARD, en l'église de Fondettes

Mardi 24 septembre 2024

- 8h30 :** Chapelet en l'église de Luynes
- 9h00 :** Messe en l'église de Luynes, suivie d'Adoration et de **confessions**
- 16h50-17h15 :** Prière des enfants en l'église de Luynes
- 19h00-21h00 :** Réunion pour la préparation du Parcours Alpha à la Maison Paroissiale

Mercredi 25 septembre 2024

- 16h00 :** Messe au Clos du Mûrier
- 17h00-17h30 :** **Prière « La France prie » :**
À Fondettes, devant le calvaire situé au carrefour entre la rue de la Bruzette et la rue Chatigny
À Luynes, devant la croix de Jeanne-Marie de Maillé dans le parc des Varennes

Jeudi 26 septembre 2024

- 8h30 :** Chapelet en l'église de Fondettes
- 9h00 :** Messe en l'église de Fondettes, suivie d'Adoration et de **confessions**
- 19h00-21h30 :** Adoration en l'église de Fondettes

Samedi 28 septembre 2024

- Toute la journée :** Pèlerinage des Chevaliers de Colomb, sur les pas de Monsieur DUPONT
- 14h30 :** Mariage de Kévin DUBUT et Anne-Cécile HATTON, en l'église de Luynes
- 18h30 :** Messe en l'église de Pernay

Dimanche 29 septembre 2024 - 26° du Temps Ordinaire

- 10h30 :** Messe en l'église de Fondettes
- Intentions:** Pour Mathilde MIDODJINOÛ (†)
- BAPTÊMES** de Lucie GUILBERT et de Raphaël et Capucine CORMERY
- 19h00 :** Prière à Saint Michel Archange, en l'église de Fondettes

SÉPULTURES

Pendant toute la semaine, nous prions pour Rolande MATHIAS et Brigitte LECU, dont les obsèques ont été célébrées cette semaine, et pour leurs familles

Le sacrement des pauvres

« Il y a une chose qui me fait toujours réfléchir : quand Jésus parle du jugement dernier, il dit à certains : « Viens avec moi », mais il ne dit pas « Viens avec moi parce que tu as été baptisé, parce que tu as été confirmé, parce que tu t'es marié dans l'Église, parce que tu n'as pas menti, parce que tu n'as pas volé ». Non, « viens avec moi parce que tu as pris soin de moi », ils ont pris soin de moi. Et Jésus dit : « Viens avec moi parce que tu t'es occupé de moi quand j'avais faim et tu m'as donné à manger, tu m'as donné à boire quand j'avais soif, et quand j'étais malade tu m'as visité », et ainsi de suite. C'est ce que j'appelle le sacrement des pauvres. Un amour qui anime, qui construit et qui fortifie.

« Nous ne pouvons pas comprendre l'amour de Jésus si nous n'entrons pas à pratiquer l'amour. Partager la vie avec les personnes qui en ont le plus besoin est un programme, un programme qui nous appartient, un programme qui appartient à chaque chrétien. Parce qu'ils nous enseignent comment nous devons nous laisser soigner par Dieu. Se laisser soigner par Dieu et non par tant d'idées, de plans ou de caprices. Nous laisser prendre soin de nous par Dieu.

« Nous devons apprendre à nous laisser soigner. Nous laisser soigner par Dieu, qui nous aime tant, nous laisser soigner par la Vierge, qui est notre Mère. »

Pape François au Timor Oriental - 10 septembre 2024

